

2020年11月10日

【緊急メッセージ】立命館大学体育会の皆さんへ（第四報）

立命館大学学生部長 川方裕則

今年は新型コロナウイルス感染症（Covid-19）の影響により、皆さんには非常に厳しいシーズンになっていることと思います。さまざまな大会が中止になり、消化不良を感じている人も大勢いるでしょうし、コンディショニングの難しさを痛感している人も大勢いるのではないかと思います。我々も皆さんの活躍を直接応援できないもどかしさを感じています。それは皆さんのもどかしさと比べたらとても小さいものであろうと思います。

このような厳しい条件の中ではありますが、この逆境を乗り越えてこそ見える新しい景色があると信じていますし、皆さんには乗り越える力があると期待しています。チームとしても個人としても、この逆境を経験したからこそ成し遂げられる成長を遂げてもらいたいと思います。

さて、改めて皆さんにいくつか伝えておきたいことがあります。さまざまな誘惑に負けずに、ストイックに、正しい行動を心掛け、不安なことがあれば周囲に相談することで、不適切な行動や間違った行動に至ってしまうことを避けることができます。以下に、いずれも大きな課題である4つのことを記します。一人ひとりが熟読して、理解し、遵守してください。

1. 冬季における新型コロナウイルス対策

冬季は気温が下がることによってウイルスの生存期間が長くなると同時に、湿度が下がることによってウイルスの浮遊時間も長くなることが分かっています。そのため、特に防ぐことが困難な飛沫感染のリスクが高くなっています。各部では、これまで感染者を出していないかどうか、ではなく、対応方針がしっかりと遵守できているかどうか、一人ひとりが高い意識をもって感染症対策に取り組んでいるか、今一度確認をおこない、全員で考え、より一層の感染症対策を実施するように心掛けてください。

残念ながら、立命館大学ではクラスター感染が発生してしまいましたので、周囲からはこれまで以上に厳しい目が向けられることとなります。周囲に与える不安を軽減するべく、これまで3報出している緊急メッセージや9月8日に発信した内容など、これまでに発信をした内容を改めて確認し、万全の対策で活動を継続してください。

2. 違法薬物の根絶

学生アスリートの違法薬物事件が後を絶ちません。このことは、学生アスリートが勧誘の対象にされやすいことが一つの原因とも言われています。親切さを装うような形で勧誘され、興味本位で、出来心で、といった軽い気持ちで手を出してしまったとしても、その代償は計り知れないものとなります。怪しいな、と感じたら、近寄らない、手を出さないことが大切です。そして、部長、副部長、監督、コーチなど、身近にいる信頼できる方にまずは相談してください。

3. 詐欺行為への関わりの根絶

10月30日付で全学生に「特殊詐欺などの違法行為への勧誘にご注意ください」を発信しました。皆さんにも読んでもらっていることと思いますが、詐欺行為をはたらく集団とはわからない形で勧誘されるケースもあるようです。怪しい話にはのらない、手を出さないことが肝要です。どんな状況であっても、怪しいかも、と感じたらすぐに部長、副部長、監督、コーチなど、身近にいる信頼できる方に相談してください。

既に犯罪行為をはたらいてしまったと気づいた場合、チーム全体に与える影響を考えてしまい、相談が遅れてしまう、というケースも想像されますが、相談が遅れば遅れるほど自分自身、チーム全体に与える影響はどんどんと大きくなっていきます。早めに相談することにより、事態の悪化を防止できる可能性があることを理解し、適切に行動してください。

4. アンチドーピング

新型コロナウイルス感染症の影響により、皆さんはコンディショニングに苦勞をされていると思いますが、こういったときにこそ、アンチドーピングの意識を強く持つようにしてください。親切さを装うような形でドーピング対象のものを勧められてしまうこともあるかもしれません。正しい知識を持ち、今こそスポーツパーソンシップに則った活動を継続してください。

【参照すべき資料】

- 【緊急メッセージ】立命館大学体育会の皆さんへ（第三報）
<http://www.ritsumeai.ac.jp/file.jsp?id=468485>
- 新型コロナウイルス感染症影響下での体育会活動の在り方
<http://www.ritsumeai.ac.jp/file.jsp?id=468949>
- 薬物乱用は「ダメ。ゼッタイ。」健康に生きようパート33（厚生労働省）
https://www.mhlw.go.jp/content/11120000/dokuhon32_1203_fix.pdf
- あなたや、あなたの身近な人が、特殊詐欺の加害者に？（北千住パブリック法律事務所）
<http://kp-law.jp/006/335/>
- 新型コロナウイルスに便乗した悪質商法にご注意！（速報第7弾）（国民生活センター）
http://www.kokusen.go.jp/news/data/n-20200710_1.html
- 学生の就活の不安につけ込むセミナーや儲け話等の勧誘に注意！
http://www.kokusen.go.jp/news/data/n-20200716_2.html
- アンチドーピングとは（東京オリンピック・パラリンピック競技大会組織委員会）
<https://tokyo2020.org/ja/games/anti-doping-about/>